

## Crece 18% subocupación laboral (El Reforma 18/02/08)

Crece 18% subocupación laboral (El Reforma 18/02/08) Señala experto que una de las principales explicaciones es que no hay los suficientes empleos bien remunerados que permitan a la gente subsistir Arturo Rivero Ciudad de México (18 febrero 2008).- La subocupación en el País creció 18 por ciento en el periodo 2005-2007, revelan datos de la Encuesta Nacional de Empleo y Ocupación. Al cierre del cuarto trimestre de 2007, la cifra se ubicó en 3 millones 139 mil personas en esta condición, mientras que dos años antes, en el mismo periodo referido, hubo 2 millones 600 mil trabajadores. El 51 por ciento de las personas que se encuentran actualmente en esta situación, que significa laborar menos de 35 horas a la semana, se debe a la caída en el ritmo de la actividad económica, mientras que 39 por ciento labora así porque busca otro trabajo para aumentar sus ingresos. Eduardo González, economista de Banamex, dijo que el crecimiento de la subocupación en el País tiene varias explicaciones, pero una de las principales es que no hay los suficientes empleos bien remunerados que le permitan a la gente subsistir. Esta situación está ligada a un lento crecimiento económico que ha limitado que la creación de empleos sea una constante y donde mejoren las condiciones laborales de los mismos. Agregó que la tendencia de sustentar la generación de puestos de trabajo en la eventualidad conlleva a que la gente no satisfaga todas necesidades económicas a través de un solo empleo. "Es por ello que la gente se ve en la necesidad de buscar un empleo adicional al que tiene. Y para hacerlo, labora generalmente menos de 35 horas. Va por un segundo trabajo como un complemento para mejorar su remuneración. "Esta situación no se puede catalogar como algo irregular, pero lo deseable es que todo trabajador pueda, por medio de un trabajo, alcanzar una remuneración justa para sobrevivir", comentó. González advirtió que la tendencia es que aumente aún más la gente en la subocupación. Para la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, no obstante los buenos resultados en materia de empleo en el 2007, acepta que hay rezagos estructurales en el ámbito laboral.